

HEC 1965 PROMOTION TOCQUEVILLE

Hacène AMALOU

Hacène Amalou naît le 2 avril 1937 à Amizour, petit village paisible de la montagne kabyle à proximité de Bougie, à l'est d'Alger. Sa famille, des notables locaux, possède une affaire de production et de négoce de produits agricoles du terroir. Hacène va à l'école primaire de son village puis fait ses études secondaires à Bougie ; il passe son bac Math Elem à Alger.

Son père désire qu'il reçoive une bonne formation avant de lui succéder à la tête du commerce familial ; il l'envoie faire des études universitaires à Toulouse. C'est là qu'Hacène rencontre Anita, étudiante en lettres, qu'il épouse en 1961 ; ils auront 3 fils : Karim, Reda et Samir. Mais, cette même année, Hacène doit rentrer d'urgence en Algérie, son père étant très malade. Il s'inscrit en prépa HEC au lycée Bugeaud d'Alger ; les cours sont perturbés par les dramatiques événements du printemps 1962 et le lycée est bientôt fermé. A l'automne 1962, Hacène, citoyen algérien, est admis à rejoindre notre promotion d'HEC comme « auditeur ». Il laisse le souvenir d'un camarade plus âgé que la moyenne, extrêmement discret et sérieux dans son travail et son comportement.

Dès la fin de ses études à HEC, Hacène rentre en Algérie où il est nommé à la tête de la Société Nationale de Comptabilité pour guider les entités de l'important secteur nationalisé. Quelque temps plus tard, alors que je me heurte désespérément, comme nombre de coopérants français, au délire courtelino-kafkaïen de l'administration algérienne, je m'en ouvre à Hacène qui me fait immédiatement nommer auprès de lui ; nous travaillons ensemble de façon efficace et agréable. De là date notre longue et fidèle amitié. Reconnu pour sa compétence, Hacène devient ensuite conseiller du Ministre de l'Industrie et de l'Energie, dont il est proche : il supervise la Sonatrach et restructure le secteur minier.

En 1973, il obtient un MBA de l'IMD à Genève, ce qui le conduit un peu plus tard à quitter l'Algérie, à changer d'orientation et à se lancer dans une nouvelle carrière de conseil à titre privé. Il travaille pour Ernst & Young à Paris de 1977 à 1981 (puis à nouveau de 1995 à 1998). Il s'installe ensuite à Londres où il est, entre autres, Manager de l'European Arab Bank (1981-1985) puis de la Banque Africaine de Développement (1985-1992) ; c'est dans ce cadre qu'il travaille très activement sur le projet de Banque Méditerranéenne. Londonien, fréquentant la City où il officie comme consultant, il acquiert un flegme très britannique et apprécie la liberté que lui apporte sa propre structure professionnelle.

A partir de 2009, il est atteint par une longue et paralysante maladie. Il décède à Londres le 24 novembre 2015. Hacène était, par nature, tolérant et bienveillant. Sa famille comptait plus que tout pour lui.

Patrice Douce